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陳克勤倡初期免費派專用袋助適應

65%人願月付20元垃圾費
香港文匯報訊（記者 文森）可持續發展委員會

正就都市固體廢物徵費具體模式與民共議，其中
一個家居徵費方案是以每幢大廈計算，再由物業
管理公司向住戶收費。有物業管理業人士希望可
盡量減少行政安排，否則或需增聘人手，最終會
增加管理費。有區議員認為現時委員會提出的30
元水平會影響基層生活，貧窮線以下住戶應獲豁
免徵費。委員會主席陳智思則認為，不少市民對
收費並不反感，僅強調要公平，比想像中理想。

物管業：或要加管理費

港台節目《城市論壇》昨日討論固體廢物收
費，香港物業管理公司協會義務秘書楊文佳表
示，若有措施有效減少廢物，相信住戶亦會表示
歡迎。不過，他認為當局應以「污染者自付」為
原則，達致公平。他期望收費計劃盡量減少行政
安排，否則大廈或屋苑或需要就徵費增聘人手，
可能涉及額外費用，最終會增加管理費。
楊文佳又指，現時很多單幢式大廈缺乏垃圾房

等設施，即使現時也可能需要將垃圾放在街邊。
他希望徵費計劃會就此作出考慮，期望計劃可簡
易執行。

30元起步會影響貧家

西貢區區議員方國珊則認為，委員會建議30元
起步的水平，會影響低收入市民生活。她建議處
於貧窮線以下的住戶可獲豁免徵費或獲得津貼，
同時可考慮向市民提供優惠券，鼓勵減少製造垃
圾。
對於有意見擔心實施廢物收費會出現非法棄置

垃圾的情況，世界綠色組織行政總裁余遠騁表
示，其他地區實施廢物收費時亦出現過有關情
況，但不會長期持續。他相信港人質素高，會願
意配合和減廢。不過，他關注當局有否做好機制
和配套，讓市民方便實踐，期望未來的機制能達
到公平、有效、可行性兼備。

陳智思：市民強調收費公平

可持續發展委員會主席陳智思則相信，廢物收
費最終可能採用混合模式徵費，傾向在大型屋
派發預繳式垃圾袋來計算垃圾量。他又指，近日
聽過不少對垃圾徵費的意見，不少市民對收費並
不反感，只是強調要公平，比想像中理想。
陳智思又表示，香港現時仍未有焚化爐設施，

垃圾處理問題未可即時解決，若果不從源頭減
廢，問題將愈來愈嚴重。他相信實行廢物按量收
費可令市民緊張點，同時亦要做好回收及重用等
社會配套。
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網傳 列車剪腳甲 港鐵：駕駛室無天眼

民建聯於今年8月底以電話訪問961名市民，調查
結果顯示，有47%贊成政府實施廢物收費，較

今年初同類調查有50.6%贊成，支持比率稍為下跌。
而不贊成徵費則有30.3%，當中35%受訪者擔心收費
會增加市民經濟負擔，26%認為收費不會令市民減
少製造垃圾，亦有21%表示處理廢物應為政府的責
任。

近半不願按大廈垃圾重量攤分

在廢物收費水平方面，有65.7%受訪者接受每月20
元或以下，較委員會提出範圍起步點30元還要低，
25.1%則接受21元至40元的水平。至於收費模式，
49.6%受訪者不支持政府按每座大廈的垃圾重量，由
管理公司為每戶攤分，贊成此方案只有27.2%。而傾
向引入收費垃圾袋作徵費有40.5%，不支持則有
37.5%。

79%人有廢物分類習慣

調查又發現，有79%受訪者有將廢物分類回收的
習慣，當中有59%表示主要原因是為環保而減少廢
物，20%則稱因住處附近有相關回收設施，10.1%則

稱因為不想堆填區爆滿。另外，有21%表示沒有回
收習慣的受訪者中，有40%表示家中沒有位置存放
可回收的廢物，27.2%亦指住處附近沒有回收設施。
民建聯環境事務發言人、立法會議員陳克勤相

信，今次調查發現廢物收費支持比率較今年初下
跌，是源自早前政府在環保回收廢物管理工作上出
現缺失，例如早前揭發被棄於回收箱的廢膠，卻遭
承辦商運往填堆區，以及堆填區的「垃圾汁」滲漏
事件等，令市民對當局的廢物處理政策感到失望。
他期望當局可加倍努力，否則在處理擴建堆填區等
議題上仍會面對很大阻力。

倡3年過渡 扣差餉垃圾費

陳克勤又提出，政府實行垃圾徵費前可設立3年

的過渡期，首年可向每戶市民每月免費派發30個
專用垃圾袋，次年每月派發垃圾袋的數量減至10
個，第三年則不再免費派膠袋，讓市民認識垃圾徵
費。
他又指，現時政府收取差餉中涵蓋了市政費用，

故要求政府在實行廢物徵費時，應扣除當中有關處
理垃圾費用，以免造成「雙重徵費」。
民建聯又認為，當局應向基層家庭、長者等有經

濟困難人士提供支援，同時可考慮將廢物收費所得
款項作「專款專用」，以推動社區減廢回收，相信可
增加市民對收費的支持。民建聯亦指，回收設施是
培養市民參與廢物分類和回收的主要誘因，建議政
府繼續完善回收設施，並進一步優化回收物料種類
和設施的設計等。

香港文匯報訊 一名港鐵車長疑駕駛列車時剪腳
甲和用平板電腦觀看球賽，有關的片段被放上網。
港鐵發言人表示，已經聯絡該名車長，正向他了
解，又指駕駛室內並沒有安裝閉路電視，會調查片
段的來源。有立法會議員表示，不能接受車長駕駛
期間做私人事務，事件令乘客譁然。
在一段網上片段中所見，一名身穿港鐵制服的男

子，在疑似列車駕駛室內銼指甲，相隔一會兒更將椅
子推後，抬高腳剪腳甲，背景聽到有路軌磨擦聲。而
前方突然傳來「咇咇」聲，該男子即時向前伸手按
掣。除了剪腳甲，該名男子更使用平板電腦，背景聽

到球賽聲，懷疑是早前一場利物浦對曼聯的賽事，此
時他再剪左腳腳甲，告示聲又再響起，他按掣後再往
旁邊的袋子內搜索，戴上免提聽筒。

已向片中車長了解事件

片段全長約15分鐘，懷疑是由隱蔽式鏡頭拍攝。
港鐵證實已找到片段中的車長，正向他了解事件。
發言人指關注事件，又稱駕駛室內沒有安裝閉路電
視，不清楚片段的來源、拍攝日期和時間。而港鐵
最近已經提醒員工要時刻保持警覺，會派人巡查車
站，觀察車長的工作情況，如有違反指引，公司會

有程序處理。
立法會交通事務委員會副主席范國威表示，港鐵

早前曾在交通事務委員會表示，有機制處理、避免
車長於駕駛室做私人事務，但接二連三有車長違
規，顯示港鐵監察車長工作制度有漏洞。他又說，
港鐵工會方面以往曾高調反對管理層於駕駛室安裝
閉路電視，今次事件令工會尷尬，亦讓管理層有更
強理據，進一步收緊及規範車長行車期間行為。委
員會會去信邀請港鐵派人到交通事務委員會交代事
情，將如何改革制度，監察車長行為，保障同類事
情不再發生。

香港文匯報訊（記者 羅繼盛）可持續發

展委員會正就都市固體廢物徵費進行公眾諮

詢，據民建聯一項調查發現，超過六成半受

訪市民接受每月20元或以下的垃圾收費，兩

成半市民接受每月21元至40元的收費。另

外，調查又顯示，贊成政府實施廢物收費的

受訪者佔47%，比率雖多於反對者，但較今

年初同類調查略為下跌。立法會議員陳克勤

認為支持比率下跌與政府近期多個廢物管理

缺失有關。他又提出，政府可在實行徵費初

期，免費派發專用垃圾袋，幫助市民適應。

香港文匯

報訊（記者

文森）郊野
公園土地能
否用作建屋
的議題，近
期在社會引
起 熱 烈 討
論。昨日有
多個環保團
體在郊野公
園遊行，反
對發展郊野
公園地來建
屋。對於有
商人表示保留40%至50%土地為郊野公園
是「愚蠢」，前天文台台長林超英稱，在
引水區設立郊野公園是為解決港人飲水問
題，若郊野公園建屋的話，港人只能飲海
水。他又認為政府覓地建屋可先考慮其他
可用地，選擇郊野公園建屋是「偷步」和
「跳級」。

數百市民步行 反對郊園起樓

20個環保團體昨日發起「保衛郊野公園
行動」，反對發展郊野公園地來建屋。他
們由陽明山莊出發，沿大潭郊野公園家樂
徑步行，活動約數百人參加。「保衛郊野
公園」發言人文家傑表示，準備派給參加

者和行山人士的1,000張保衛郊野公園貼紙都已派
光，反應超出預期，反映港人關心郊野公園。
對於地產建設商會副會長胡應湘曾表示，本港保

留40%至50%土地為郊野公園是「愚蠢」，昨日參與
活動的前天文台台長林超英表示，郊野公園是沿
引水區擴大，而引水區的面積如此大，是為解決香
港人飲水的問題。

應先諗市鎮周邊土地建屋

林超英認為，沒可能在引水區內建屋，否則香港
人只能飲海水。他又指，發表有關言論的人是忘了
「人要飲水」。他又說，政府應先考慮市鎮周邊等土
地建屋，形容在郊野公園覓地建屋是「偷步」和
「跳級」。

2039年33萬港人患認知障礙民記促推9歲免費打宮頸疫苗
香港文匯報訊（記者 文森）鑑於近年有不少本地關注子宮頸

癌的婦產科醫生、學者、團體，以及外地醫學研究指出，愈年輕
接受疫苗注射，可以加強防護及減低患上子宮頸癌的機會，民建
聯婦女事務委員會昨日帶同女童，一行20人於政府總部外發起請
願行動，要求政府為全港9歲至15歲的女童免費注射子宮頸癌疫
苗。他們又促請當局在公立醫院推行有關疫苗接種計劃，為全港
婦女提供每3年的定期免費子宮頸抹片檢查服務，及加強宣傳婦
女健康教育。
子宮頸癌是香港女性十大常見的癌症疾病，根據醫管局提供的

最新數據，2010年有400宗確診個案，其中110宗的年齡介乎20歲
至44歲，而同年有146人因患上子宮頸癌而死亡，較去年128人上
升了14%。

「三字頭」患乳癌率 港多美兩倍
香港文匯報訊（記者 劉雅艷）

乳癌一直高踞全球女性癌症首

位，亦是香港女性第三號癌症殺

手。香港乳癌基金會昨日發布最

新乳癌資料庫統計報告，發現

2008年至今年4月近萬名乳癌患

者中，85%屬第一期或以上乳癌

需要接受全乳切除、淋巴切除及

化療。她們的病因多數涉及多個

高危因素，例如缺乏運動、從來

無餵哺人奶等，遺傳患者則佔少

數。報告又指，40歲至59歲為女

性乳癌高峰期，40歲以上群組

中，70%患者出現有病徵時，才

發現患上乳癌，僅22%患者透過乳房X光造影檢查確診。

香港乳癌資料庫督導委員會主席張淑儀指出，比較香港與海外

的數據，在發現乳癌年齡方面，香港的中位數為49歲，與美國的

61歲及澳洲的62歲比較，明顯年齡較輕；30歲至39歲群組發現乳

癌的比例（12%）更是美國（4%）及澳洲（5%）的兩三倍。

委員會成員李沛基表示，40歲以上群組的乳癌病人，大部分病

人在出現乳癌癥狀，才進行檢測及確診乳癌，因而錯過了在病情

較輕時治療的黃金機會，以致多達67%患者需要全乳切除，66%

患者要接受化療。相反，定期檢乳癌測組中，只有46%患者需要

全乳切除及25%患者要接受化療。他呼籲更多婦女提高警覺，為

自已及家人作明智選擇，定期檢測乳癌，減低全乳切除等的需

要。

香港文匯報訊（記者 劉雅艷）本港現時約
有10萬人患上認知障礙症。受人口老化威脅，
在2039年，本港認知障礙症患者數目料急增至
33萬人。有見及此，香港醫學會與香港認知障
礙症協會共同推出認知障礙症的醫療課程，向
普通科及家庭醫學專科醫生，講解認知障礙
症，幫助有徵狀人士及早獲得治療，現今已有
157名醫生完成課程。他們期望，推廣相關課
程可令更多患者得到診治，及降低患者病情惡
化的比率。
「國際阿爾茲海默症協會」今年發布的報告

預計，受撫養的長者人數將由2010年的1億100
萬飆升至2050年的2億7,700萬，當中近一半為
認知障礙症患者，顯示疾病將成為全球健康危
機。

高永文：醫療體系臨嚴重問題

食物及衛生局局長高永文昨日在「香港認知
障礙症協會李淇華中心開幕禮」指，認知障礙
症病人愈來愈多，「到2039年，本港認知障礙
症患者數目料急增至33萬人，醫療體系正面對
嚴重問題，而政府亦十分關注，希望大家攜手

合作」。

157醫生完成相關課程

香港醫學會與香港認知障礙症協會合作，推
出認知障礙症的醫療課程，幫助出現徵狀的人
士及早獲得藥物及非藥物治療。課程已率先於
港島中西南區、九龍東及九龍西3個社區網絡
展開。
課程為期兩個月，當中邀請專科醫生及職業

治療師，向普通科及家庭醫學專科醫生講解有
關認知障礙症的早期評估、診斷及治療、臨床
評估的實用技巧、認知障礙症藥物及非藥物治
療和案例分享。現時已有157位醫生完成相關
課程，兩會期望課程可擴展至其他區，令更多
患者得到診治，及降低患者會病情惡化的比
率。
香港醫學會副會長陳以誠表示，不論個人、

社區、甚至醫學界皆需要做好準備以迎接挑
戰，兩大目標分別是提升基層醫護對疾病的專
業知識，和增加公眾對認知障礙症初期症狀的
警覺性，以幫助出現徵狀的人士及早接受診
治，防患於未然。

■民建聯婦委會促政府為全港9歲至15歲的女童免費注射子宮頸

癌疫苗。

■張淑儀指，港女患乳癌中位

數為49歲，與美國的61歲及

澳洲的62歲比較，明顯年齡

較輕。 資料圖片
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■林超英認為選擇郊野公

園建屋是「偷步」和「跳

級」。 資料圖片

■陳克勤(中)認為，支持廢物徵費比率下跌與政府近期多個廢物管理缺失有關。 羅繼盛攝
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